

Con producción en declive, crecen ingresos por crudo (El Financiero 23/06/08)

Con producción en declive, crecen ingresos por crudo (El Financiero 23/06/08)(Esther Arzate) Lunes, 23 de junio de 2008 Aumentó 15.4% la importación de petrolíferos en enero-mayo. La producción de petróleo de México logró una ligera recuperación de 22 mil barriles en mayo respecto a abril, pero en volumen acumulado en los primeros cinco meses del año reportó una caída de 9.3 por ciento respecto al mismo periodo de 2007, al ubicarse en dos millones 859 mil barriles al día, en promedio. Con eso la exportación de petróleo se situó entre enero y mayo en un millón 462 mil barriles diarios, esto es, 252 mil 800 barriles menos respecto a igual periodo del año anterior, lo que representa un descenso de 14.7 por ciento por el declive en la producción de Cantarell, informó Petróleos Mexicanos. Con ello la venta de crudo al exterior generó la captación de 19 mil 859 millones de dólares, por un precio ponderado de 89.4 dólares por barril, precio 76 por ciento superior al obtenido en el mismo lapso del año pasado, y que equivale a casi el doble de la estimación con que se hizo el Presupuesto de Egresos de la Federación 2008. El monto es 51.20 por ciento más que el obtenido en el mismo periodo de 2007. Sólo en mayo la producción de crudo se ubicó en dos millones 798 mil barriles al día, o 312 mil barriles menos que el mismo mes del año anterior, resultado del declive de Cantarell, que retrocedió en 439 mil barriles respecto al mismo mes de 2007, y "por otras situaciones de carácter operativo". Funcionarios de la paraestatal se han referido a fallas en un ducto que afectaron la producción en abril y mayo, pero no se detallaron oficialmente por la paraestatal. Sin embargo, Pemex señala que el activo Ku-Maloob-Zaap incrementó su producción entre enero y mayo, aumentando a 677 mil barriles al día en los primeros cinco meses del año respecto a los 480 mil barriles obtenidos en el mismo periodo del año anterior. Pemex indicó que en enero-mayo de este año el volumen de las importaciones de petrolíferos como gasolinas, diesel y gas licuado de petróleo aumentó 15.4 por ciento, al pasar de 438 mil 200 barriles diarios a 505 mil 500 barriles al día. El incremento se debió principalmente a mayores compras de gasolina, que pasaron de 281 mil 100 barriles por día en los primeros cinco meses del año pasado a 323 mil 300 barriles en el mismo periodo de 2008